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“La noche del crimen 
había un gendarme 
por cada 2 módulos” 
Dirigente de la Asociación de Gendarmes exigió más inversión estatal para 
la institución. También pidió más funcionarios en trato directo con los reos 
y habilitación de unidades psiquiátricas para internos con esas situaciones. 

Cristian Aguayo Venegas 
cronicaGestrellaconce.d 

iversos cuestiona- 

mientos y análisis 
han surgido en las 

horas posteriores a la de- 
capitación de un interno 
enel Penal Biobío. Una de 
ellas llegó desde la Asocia- 
ción de Gendarmes de 
Chile, donde su tesorero a 
nivel nacional y represen- 
tante del Biobío, Héctor 
Ávila, señaló que durante 
la noche del crimen solo 
había un funcionario a 

cargo de vigilar la seguri- 
dad por cada dos módulos 
del recinto. 

“Esimposible tener un 

funcionario por celda cus- 
todiando, entonces, en la 

noche, se disminuye el 

personal que presta servi- 
cios, y en ese momento, 

había un funcionario por 
dos módulos bimodula- 
res”, aseguró Ávila. 

“En relación al hecho 

mismo, sin duda nos cau- 
sa alerta como Gendarme- 

ría. Sin embargo, hay que 
estudiar todos los aspec- 
tos que están involucra- 

      

Lo que veo 
es que siempre 
hemos estado 
enel 
abandono del 
Estado”. 

Héctor Ávila, representante 
regional de la Asociación de 

Gendarmes 

  

dosacá”, puntuali 
“Si se ve la acción, ha- 

bía dos internos por cel- 
da, entonces, este hecho 
puntual, de la magnitud 
de cercenar la cabeza al 
compañero, es tremendo. 
Nosotros estamos espe- 
rando las pericias psiquiá- 
tricas, porque no se da en 
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ASTERA EL AMBIENTE AYER EN EL INGRESO AL RECINTO PENAL. 

un contexto normal”, 
agregó. 

Al ser consultado si 
cree que hay alguna res- 
ponsabilidad de las auto- 
ridades penitenciarias o 
gubernamentales en este 
hecho, el dirigente sostu- 
vo que “lo que veo es que 
siempre hemos estado en 
el abandono del Estado. 
El sistema penitenciario 
noesatractivo, no es polí- 
ticamenteatractivo inver- 
tir en él. Entonces, siem- 
pre hemos estado en el 
abandono en cuanto a las 
condiciones”, subrayó. 

También se refirió a la 

situación mental de los re- 
os, indicando que “acá 
hay otro tema delicado, y 
es que muchas veces a no- 
sotros no nos informan 
que un interno tiene pro- 
blemas de esquizofrenia, 

por ejemplo, y eso com- 
plejiza aún más nuestro 
trabajo”, indicó. 

“Tampoco hay una po- 
lítica de decir: vamos a 
disponer o construir uni- 
dades psiquiátricas para 
internos que determine el 
tribunal, que tengan que 

3.034 
internos es la capaci- 
dad máxima del CCP 
Biobío, según informe 
del año 2023. 

cumplir una pena con 
problemas psiquiátricos, 
donde podamos ubicar- 
los. Ahí viene nuevamen- 
te el abandono por parte 
del Estado”, aseguró. 

Respecto a si lo ocurri- 
do con el joven decapita- 
do se hubiera evitado de 
tener más funcionarios 

en horas nocturnas, Ávila 
argumentó: “En respues- 
ta aeso, lo que sí puedo re- 

conocer es que hay pocos 
funcionarios de trato di- 
recto con la población pe- 
nal. La administración 

destina más personal en 
el día, porque tenemos a 
la población desencerra- 
da, donde se generan con- 
flictos y hay que interve- 
nir. Por eso en la noche se 

disminuye (la vigilancia) 

  

    
DIRIGENTES DE GENDARMERÍA EXIGEN MÁS RECURSOS. 

para tener más enel día”. 

DIPUTADOS 

En tanto, el diputado Eric 
Aedo(DC) lamentó que “a 
nuestras cárceles están lle- 
gando sujetos cada vez 
más peligrosos y no pode- 
mos permitir que el cri- 

men organizado opere 
desde los recintos peniten- 
ciarios. Hay una medida 
que anunció el ministro 
de Justicia, que busca re- 
forzar el turno”, señaló. 

“Hay que invertir en 
nuevas cárceles, hay que 
segregar a la población 
penal de acuerdo a su pe- 
ligrosidad y hay que mejo- 
rar los sistemas de inteli- 
gencia”, finalizó. 

El diputado Roberto 
Arroyo (PSC), sostuvo que 
“noes posible quesesigan 
cometiendo crímenes por 
parte de personas que se 
supone que están reclui- 
das para evitarlos. Se po- 
ne en tela de juicio, una 
vez más, la necesidad de 
fortalecer el eslabón más 

débil de nuestra sociedad 
contra el crimen organi- 
zado que es, a mi juicio, 
Gendarmería de Chile”. 

“Estos son los que se 
deben reforzar con más y 
mejores recintos de reclu- 
sión, mejores salarios, me- 
jores condiciones de tra- 
bajo y programas de rein- 
serción mucho más efecti- 
vos”, concluyó.O 

5 Pericias psicológicas determinarán el 
futuro del acusado de decapitación 

María Cristina Melga- 
rejo, coordinadora de la 
Defensoría Pública Peni- 
tenciaria del Biobío, se re- 

firió al caso del interno 
que asesinó a su compa- 
ñero de celda, indicando 
que futuras pericias psico- 
lógicas van a determinar 
una posible modificación 
de condena y un eventual 
traslado a un recinto psi- 
quiátrico, 

“Nos  entrevistamos 
con nuestro representado 
y pudimos percatarnos 
que existe precisamente 
lo que nos indicaba Gen- 

darmería el día de ayer y 
con ese objeto pedimos 
primero la atención de sa- 
lud mental correspon- 
diente, psicólogo y psi- 
quiatra para que nuestro 
representado pueda reci- 
bir un tratamiento médi- 

co adecuado a su estado 
de salud mental. Esto en 

el hospital penal prefe- 
rentemente y de forma in- 
mediata o urgente”, dijo. 

“También vamos a soli- 
citar nuestras propias pe- 
ricias psiquiátricas con el 
objeto de que se pueda 
por ejemplo, si es que así 
se puede acreditar, modi- 
ficar la condena que él es- 
tá recibiendo y poder ser, 

27 
años tendría la víctima, 
quien habría sido deca- 
pitado por su compa- 
ñero de celda. 

por ejemplo, trasladado a 
un establecimiento psi- 
quiátrico”, finalizó.0
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